

Zeitschrift:	Bündner Monatsblatt : Zeitschrift für Bündner Geschichte, Landeskunde und Baukultur
Herausgeber:	Verein für Bündner Kulturforschung
Band:	- (1957)
Heft:	4-5
Artikel:	Chronik für den Monat September 1956
Autor:	Hunger, A.
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-397789

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 25.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Chronik für den Monat September 1956

Von A. Hunger, Chur

2. Der Verband Schweizerischer Förster führte in Chur seine Jahresversammlung durch.
4. In Samedan verschied in seinem 83. Lebensjahr Dr. med. Albert Nadig, langjähriger Kurarzt im Kurort Val Sinestra im Unterengadin.
6. In Chur fand ein Vortrags- und Diskussionsabend statt über die Petition für den Beitritt der Schweiz zum Europarat. Dabei sprach Regierungsrat Dr. Tenchio über «Unsere europäische Verpflichtung». Alt Stadtschullehrer Christian Lorez-Simmen verschied in seinem 76. Lebensjahr.
8. In Flims wurde das ehemalige Knabeninstitut Briner unter der neuen Leitung von Pfr. Witzig, dem früheren Direktor der Evang. Lehranstalt Schiers, wieder eröffnet.
10. Auf dem Quaderplatz in Chur fand der alljährlich zu Beginn der Kantonschule durchgeführte Büchermarkt statt.
11. In Davos fand eine internationale Strahlungskonferenz unter dem Vorsitz von Dr. W. Mörikofer, Präsident der internationalen meteorologischen Assoziation, statt.
12. In Thusis sprach vor Vertretern verschiedener Gemeinden Nationalrat Dr. G. Sprecher über die Aufgabe der Bäuerinnenschule Schiers.
15. Alt Postdirektor Jakob Ulrich Graf verschied in Chur in seinem 84. Altersjahr.
18. Der Verein für die Evangelische Lehranstalt Schiers/Samedan tagte in Samedan, wobei die Leiter der Schule über die Bauprobleme der Anstalt für die Zukunft sprachen.
20. Nach einer durch die verschiedenen Seuchenfälle bedingten Verschiebung konnte die Hochjagd eröffnet werden.
Eine Exkursion führte 15 Forstmeister aus Südwürttemberg nach Pontresina, wo die Steinwildkolonien am Piz Albris und die umfangreichen Aufforstungsarbeiten auf Gemeindegebiet besichtigt wurden.
21. In Chur und Malans tagte die interkantonale Vereinigung für Arbeitsrecht.
23. Der Verein ehemaliger päpstlicher Schweizergardisten tagte in Chur.
24. Im Engadin wurde mit den Aufnahmen zum neuen Schweizerfilm «Der König der Bernina» begonnen.
An der Bündner Volkshochschule in Chur begann ein Mikroskopierkurs für Anfänger. Leiter des Kurses war Dr. E. Steinmann, Biologielehrer an der Kantonsschule.

25. Im Rahmen der Volkshausabende fand in Chur ein Konzert des Südwestdeutschen Kammerorchesters unter der Leitung von Friedrich Tilegant statt.
30. In der Kirche Schiers fand eine Mozartfeier zur Erinnerung an den 200. Geburtstag des Komponisten statt.

Die Historisch-antiquarische Gesellschaft führte ihren Herbstausflug nach Waltensburg-Brigels-Tavanasa durch.

In der Eidg. Abstimmung wurde die Getreideordnung mit 378 930 Nein gegen 239 262 Ja, die Ausgabenbeschlüsse mit 330 568 Nein gegen 276 105 Ja verworfen. Die kantonalen Vorlagen wurden angenommen: Interkommunaler Finanzausgleich mit 11 102 Ja gegen 5469 Nein; Revision Fischereigesetz mit 11 287 Ja gegen 4579 Nein; Finanzierung Straßenbau mit 13 625 Ja gegen 3434 Nein; Berufliche Ausbildung mit 12 563 Ja gegen 3958 Nein.

Chronik für den Monat Oktober 1956

Von A. Hunger, Chur

2. In Chur fand der Kantonale Zuchttiermarkt und der 17. Kantonale Kleinviehmarkt mit Ausstellung statt.
4. Im Rheinquartier in Chur wurde mit dem Bau einer neuen evangelischen Kirche begonnen.
Die Betonierungsarbeiten der großen Staumauer in Zervreila konnten mit einem Vorsprung von einem Jahr auf das Bauprogramm abgeschlossen werden.
6. Eine Interkantonale Briefmarkenausstellung wurde im Rätischen Volkshaus in Chur eröffnet.
8. In der St. Martinskirche in Chur gab der Berliner Mozart-Chor ein Konzert.
9. Eine Ausstellung japanischer Farbholzschnitte, welche rund 200 vorwiegend mehrfarbige Blätter aus schweizerischem Privatbesitz umfaßt, ist im Bündner Kunsthause Chur eröffnet worden.
12. Mit einer großen Beteiligung konnten die diesjährigen Maienfelder Pferdesporttage durchgeführt werden.
13. Anlässlich einer Sitzung der Bündner Börse sprach Ing. Gustav Lorenz, Direktor der Rhätischen Werke in Thusis, über «Streifzüge durch den Kraftwerkbau».
14. Eine Veteranentagung der Wehrmänner der Grenzbefestigung 1914/18 fand in Chur statt.
15. In Tarasp wurde eine neue Ultrakurzwellensendeanlage dem Betrieb übergeben.